



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



**PROFESOR:
JORGE ENRIQUE ALBORES
MATERIA:
LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA
MODULO: I
LICENCIATURA:
ENFERMERIA
CUATRIMESTRE:
8º
MODALIDAD:
SEMIESCOLARIZADO**

**ALUMNO:
SELENE MERCEDES LOPEZ LOPEZ
TRABAJO:
CUADRO SINOPTICO**

La ética como disciplina de la filosofía es la aplicación de la razón a la conducta, exige reflexionar y juzgar

La reflexión ética en un sentido estricto alude al bien como fin último de todos los hombres, para preservar la vida, la integridad y la libertad del ser humano

Estudia al hombre en la concreción y responsabilidad de sus actos

La ética como ciencia aplicada se sustenta en los principios universales del bien, válidos en cualquier circunstancia de tiempo y de lugar

Principios de la ética profesional en enfermería

1. Beneficencia

Autonomía

Justicia

Fidelidad

Veracidad

Confidencialidad:

ETICA PROFESIONAL

Crítica del paternalismo clínico y del autoritarismo terapéutico

la enfermedad le pone en una situación de sufrimiento e invalidez, de dependencia y, en definitiva, de infantilización

Las grandes emociones enturbian la conciencia y relajan la voluntad y el control de los impulsos

Lo mismo ocurre con las pasiones negativas

Medicamentos como antibióticos

“rebelión del sujeto” que obligó a los médicos a introducir en su pensamiento y en su práctica los aspectos sociales, psíquicos y personales de la enfermedad

introducción del sujeto en medicina

La rebelión del sujeto

La rebelión de los pacientes

tuvieron que producirse antes muchos cambios en el otro polo de la relación (el médico) y en la relación misma

El médico: de padre sacerdotal a asesor democrático

En las culturas primitivas y arcaicas la figura del médico se confundía con la del chamán o sacerdote, y muchas veces con la del gobernante y el juez

El médico-filósofo

se produce una espectacular evolución de médicos que parten de la situación típicamente artesanal para ascender intelectual, social y profesionalmente, si no a la categoría de médicos-sacerdotes

ETICA PROFESIONAL

La medicina al servicio de la comunidad

El siglo veinte supone para la profesión médica una profunda transformación

La aparición de los seguros sanitarios de carácter público y ámbito nacional había sido precedida por las "sociedades de socorros mutuos"

. El médico general ya no puede hacerse cargo de enfermedades muy específicas y ha de recurrir al especialista

La relación clínica: de la isla desierta al equipo sanitario

la frase del clínico decimonónico Schweningen: "Cuando yo veo a un enfermo, él y yo estamos como en una isla desierta"

Hoy un enfermo no se relaciona tan solo con su médico, sino también con otros especialistas, personal de enfermería, auxiliares, asistentes sociales, administrativos

Ésta es una de las razones por las que ha perdido vigencia la expresión tradicional "relación médico-enfermo", pues habría que hablar más bien de "relación sanitario-enfermo"

No todas las personas que culden al sistema sanitario están enfermas;

La relación clínica "paternalista" estaba ya formulada en el juramento hipocrático

La relación clínica "oligárquica" es la consecuencia de la medicina en equipo que se ha ido generalizando en el siglo veinte